

# Croisée

Newsletter de la branche JEM - Numéro 2 - Octobre 2014

## EDITO

«Il est des moments où les rêves les plus fous semblent réalisables à condition d'oser les tenter.»

J'ai fait un rêve. Le rêve d'une branche jaune qui se tient toute seule et qui réapprend à marcher, à courir, à voler de ses propres ailes.

Le rêve de JEM qui osent vivre leur promesse à la porte de leur vie adulte, prêtes à affronter le monde qui les attend.

Le rêve d'une équipe qui entreprend une action communautaire pour participer à la construction d'un monde meilleur.

Le rêve de jeunes femmes qui ont accepté de prendre la route et de marcher sur le chemin des Béatitudes, à la recherche de la liberté et du bonheur qu'Il nous a donné.

Et si j'osais le tenter ce rêve? Il se réaliserait alors dans toutes les nouvelles et les images que vous aurez, je l'espère, le plaisir de découvrir dans ce numéro.

Nathalie Sabbagh  
Tête de branche

Survolez les activités de la  
branche jaune.

P.2  **BOULEVARD  
DE LA BRANCHE**

Il était une fois...non.  
Il était 42 fois.

«*Leave nothing but footprints*».

P.4  **PONT  
INTERNATIONAL**

Prendre la route

“*Avec la force de dieu et de vous  
tous.*”

P.5  **SUR LA ROUTE  
DE L'ENVOI**

Comment recycler les déchets  
issus de nos boissons?

P.7  **PISTES**

Oser la promesse à la manière  
des branches !

P.3  **AVENUE  
DE L'AGDL**

Un chemin éclairé par les  
béatitudes...

... *de notre temps*

P.5  **CHEMIN  
DES BÉATITUDES**

Quand les équipes osent vivre  
leur promesse, elles vous  
appellent à servir.

P.6-7  **RUES  
DES ÉQUIPES**



# Boulevard de la Branche



Un démarrage en force, un vol sans turbulences et un atterrissage en douceur... c'est ce qui résume au mieux l'année de la branche.

## BA de Noël

Les festivités de Noël et du Nouvel An ne sont jamais complètes sans le partage de la joie des fêtes. La branche répond chaque année à l'appel. Les commissaires préparent les boîtes de nourriture, rassemblent un maximum d'affaires utiles et emballent les cadeaux. La famille pauvre de Zayriyye les a accueilli et a énormément apprécié l'avant-midi passé avec la branche et son «Père-Noël»!



## Un désert bien vert

Le temps de désert est un passage obligatoire pour chaque jeune en marche lors de son parcours. C'est un temps de méditation et de réflexion personnelle entrepris durant une marche qui permet à chacune de se recentrer et de faire le point. C'est aussi une belle occasion pour la branche de se réunir et de partager un temps national. Le 23 mars 2014, les jaunes se sont retrouvées de bon matin au central et sont montées en autocar, direction le nord. Wadi Qannoubine et la vallée sainte, ses rocs, ses dénivelés et ses magnifiques paysages printaniers ont été parcourus de bout en bout par une longue file jaune. Tout au long de la journée, les JEM ont pu prier avec leurs 5 sens, chacun expliqué de façon différente lors des divers temps de repos.



## La journée MAC : un incontournable annuel

Chaque année au mois de décembre, les cheftaines et assistantes de l'AGDL retrouvent leurs commissaires lors d'une journée de

formation MAC organisée par leurs branches respectives. A la branche JEM, nous voyons cette journée comme une opportunité de faire connaissance avec les animatrices et d'approfondir avec elles la méthode JEM.



Le 1er décembre 2013 a donné le ton pour toute l'année : chez les jaunes, on prend la formation des jeunes au sérieux, mais on aime l'originalité. Notre journée MAC au thème «You jump, I jump» a donc commencé par un mini-paper: une sorte de jeu de piste sur la méthode JEM entre Kornet Cherhwan, Ain Aar et Beit Chabeb qui a pris fin à l'église Notre

Dame de la forêt. Plusieurs ateliers ont ensuite animé toute la journée à l'école Saint Joseph Kornet Chehwan : entre formations, témoignage spirituel et dépassement de soi par une session rappel (avec un thème pareil, il fallait bien faire le grand saut!). En définitive, la journée formation était bien jaune comme on les aime (jusqu'au menu!).

# Avenue de l'AGDL



Découvrez les nouvelles des branches qui ont toutes osé leur promesse à leur manière, en étant utile à leur pays, en vivant selon les lois et en faisant leur BA quotidienne.

## La Branche Farandole

Au cours de cette année, les farandoles ont travaillé à rendre les autres heureux en partageant leur joie et leur énergie. Elles ont prouvé que même petites elles peuvent être utile à leur pays par de multiples bonnes actions qu'elles ont réalisées. Et parce que le sourire compte beaucoup pour les farandoles, celles-ci se sont rencontrées au Collège des Frères Maristes à Jbeil pour célébrer ensemble la Journée Sourire, temps fort de l'année et regroupant toutes les bandes du Liban. Les farandoles ont joué, dansé et appris qu'elles peuvent rendre le monde meilleur en respectant et s'occupant de la nature.



## La Branche Guide

Elles devaient répondre à des questions comme «dans quel village libanais fabrique-t-on des produits à base de verre de manière traditionnelle», elles devaient trouver des objets insolites et oubliés comme un programme du festival de la fête de la musique datant de 2009, elles devaient aussi inventer une salade libanaise «avec un twist». Elles? Toutes les compagnies en compétition, chacune dans sa base, pendant une journée, le 5 avril 2014. C'était la journée «utile à mon pays», parce que pour être utile à son pays il faut d'abord le connaître. A la fin de la journée, les cheftaines se sont retrouvées au Central pour partager un goûter libanais et recevoir le badge fait pour l'occasion. Evidemment chaque Guide a reçu le sien parce que chaque Guide est utile à notre Liban !



## La Branche Jeannette

Oser la promesse chez les Jeannettes, c'est «oser les lois» qui font de chaque fille une vraie jeannette. Dans ce but, notre orientation s'est basée sur 5 activités proposées aux rondes pour oser chaque loi à part, au niveau personnel, au niveau de la sizaine et de la ronde. Pour atteindre cet objectif, les cheftaines ont participé à une journée de formation MAC qui a eu lieu le 8 décembre 2013 à l'école de la Sagesse Jdeideh, dans laquelle elles se sont approfondies dans plusieurs techniques, idées et méthodes de travail... Bien sûr nos ballades ont eu lieu entre mars et avril, et ce qui les a rendues si spéciales était la

liberté donnée aux cheftaines de choisir la loi et les activités de la ballade. Cela a abouti à des journées avec les parents, des bonnes actions avec des enfants en besoin, des ateliers roulants, des jeux olympiques, des compétitions sportives des sketchs et pleins d'autres idées qui ont été présentées par les différentes rondes. En addition, la revue «A la ronde» dans sa 9ème édition a été publiée comme chaque année, offrant aux Jeannettes de nouvelles idées, variées et originales. Enfin, les camps d'été sont une étape indispensable. Durant ce temps forts les jeannettes vivent des moments de partage, de découverte et d'amitié.



## La Branche Caravelle

"Oser sa promesse!" pour une caravelle, c'est oser dépasser ses limites et aller vers l'autre pour s'engager ensemble et bâtir un monde meilleur. Les caravelles cette année ont promis de rendre la justice et la joie à des personnes qui vivent dans des milieux défavorisés. En collaboration avec d'autres associations pour assurer la continuité du travail,

les filles ont pu franchir plusieurs d'obstacles pour être utile au sein de la communauté.

De plus, lors d'un temps national spirituel, les caravelles ont "Osé dire Oui" à Jésus Christ, Oui pour le suivre, Oui pour être de Vraies Chrétiennes. Elles ont surmonté le froid, la faim et la nuit sombre pour vivre un pèlerinage dur mais inoubliable.



# Pont International



Il était une fois...non. Il était 42 fois. Des jeunes en marche qui se retrouvent en Inde du 18 au 26 août 2014. Le thème du voyage ? «**Leave nothing but footprints**».

**Objectif:** vivre un service communautaire dans un orphelinat de filles en Inde, découvrir Sangam et la culture indienne.



## Mais revenons un peu en arrière.

C'est d'abord l'histoire d'une branche. Une branche jaune, la branche aînée qui brille, trace sa voie et montre l'exemple. Elle rassemble des personnes extraordinaires qui l'ont choisi pour sa couleur : Nathalie, Joy, Sabine, Jessica, Sandy, Isabelle, Sera, Sara, Yara, Carine et Sarah. Ce sont ces personnes qui la rendent plus fortes, qui lui permettent de résister aux tempêtes et qui la font pousser. Elle ne serait pas grand-chose sans elles. Pour leurs qualités artistiques, leur grand cœur, leur franchise, on lève aujourd'hui notre chapeau. C'est aussi l'histoire d'un voyage. Kenya ou Inde, le choix fut vite fait, les valises rangées depuis Octobre à l'assemblée.

C'est l'histoire d'un rêve qui fut porté par une branche. Un rêve devenu réalité.

**18 août 2014:** seif el bahrain, ya 3ain. Bemyeh 3ala koussa, 5 se3at natra.

**19 août 2014:** welcome to saangaaam, ghada w 3acha me2le, goûter chips... me2le, omelette... me2liyye. Rencontre avec César et Mansour. Rikshaw, touc touc w souk khodra.

**20 août 2014:** stoulet boya, do7keit wleid, wa7el wa7el wa7el...that's the story of my poney.

**21 août 2014:** pinceauyet, rasmeit, tokhtit, ba3ed wa7el... aren't you excited?



**22 août 2014:** thank you, thank you, thank you...3al wa7leit...they are beautiful. Le soir c'est dance bolly orientale et maharashtrian dinner. Closing ceremony. Mais comment fermer ce qui a pour toujours été ouvert ?

**23 août 2014:** hôtel surprise, étoiles inattendues, shopping sous la pluie, comme c'est joli.

**24 août 2014:** Porte de l'Inde, Maison de Ghandi, Rencontre avec notre guide Gerou, une

femme exceptionnelle par sa bonté et ses attentions.

**25 août 2014:** Visite d'un temple, d'un autre temple, encore un temple, d'une mosquée. Enlever ses chaussures 1, 2, 3 fois. Mais surtout c'est la confrontation avec la réalité, une réalité qui nous prend en plein la figure et qui nous assomme.

**26 août 2014:** non... c'est encore trop tôt. On part déjà? On n'a pas encore vu d'éléphants!



## Il était une fois...Il était 42 fois.

42 Jem qui ont fait le choix de partir en Inde. Mais l'avion ne les a pas pris seulement à un pays. Elles sont parties à la rencontre d'elles-mêmes et des autres, à la rencontre de ce quelque chose qui fait toute la différence. Elles sont animées par cette flamme qui les pousse à se dépasser en donnant tout ce qu'elles peuvent.

Des JEM que la branche veut aujourd'hui remercier : pour votre enthousiasme, votre

passion, votre volonté de bien faire, votre générosité et vos bêtises...merci!

## Merci d'avoir marqué ce voyage de votre empreinte si particulière.

Des JEM qui sont reparties avec des kilos en plus dans leurs valises. C'est vrai qu'elles sont vidées du pain, du picon, des toasts et des chocolats du départ. Mais elles sont désormais pleines de souvenirs, de rires, de larmes, de nuits blanches, de ciel rose, d'étoiles qui brilleront longtemps dans leur esprit et au sein de la branche.

# Chemin des Béatitudes



## Les béatitudes pour notre temps

Heureux qui avec le meilleur de son cœur s'occupe des personnes seules, malades ou âgées  
Heureux qui ne fait pas que parler ou écrire mais a le courage de passer aux actes  
Heureux qui sert les autres au lieu de les asservir  
Heureux les jeunes qui donnent des mois et même des années de leur vie pour aider les pauvres  
Heureux les gens qui au risque de leur vie, affirment inlassablement les droits de la personne humaine, surtout des plus faibles  
Heureux les gens qui combattent l'injustice, l'oppression, la répression, la brutalité, la violence  
Heureux les gens qui ne condamnent pas, qui ne jugent personne  
Heureux les prisonniers qui humblement découvrent la bonté de Dieu au cœur de leur solitude  
Heureux qui oppose la douceur à la violence, la patience à la colère et la bonté à la brutalité !  
Heureux les pécheurs qui reviennent sans cesse au Père malgré leurs faiblesses  
Heureux les pères et les mères de famille qui, au fil des jours, apprennent la paternité de Dieu en aimant leurs enfants  
Heureux les riches qui partagent généreusement leurs biens avec les plus pauvres  
Heureux qui sait donner de l'amour autour de lui  
Heureux les enfants qui vivent dans un climat d'affection  
Heureux les esseulés qui trouvent quelqu'un pour les écouter et les regarder  
Heureux qui s'émerveille devant la simplicité d'une fleur ou le sourire d'un enfant  
Heureux qui sait se reposer pour mieux travailler, mieux prier et mieux aimer

Dans l'évangile, il est chaque fois écrit:

«heureux...heureux...heureux...».

Il y a des traductions de l'évangile où il est écrit, à la place de «heureux»:

«en marche... en marche... en marche...».

Lis l'évangile tout haut en remplaçant «heureux» par «en marche».

Qu'est-ce que ça donne? Qu'en penses-tu?

# Sur la route de l'Envoi



"Je m'en souviendrai toujours tout au long de mon cheminement vers la construction d'un monde plus juste et plus humain." (Tirée de la cérémonie d'Envoi)

**5 octobre 2013:** Cérémonie d'Envoi de CT Isabelle Bakhache, Groupe ND Jamhour

**4 mars 2014:** Face à Face de CT Léa Karam, Groupe Apôtres Jounieh



**10 avril 2014:** Face à Face de CT Léa Khoury, Groupe Apôtres Jounieh

**16 octobre 2013:** Cérémonie d'Envoi de CM Chanel Fayad, Branche Farandoles

**1 septembre 2014:** Cérémonie d'Envoi de ACT Joanne Aoun, Groupe ND Jamhour



# Rues des Équipes



## Apôtres Jounieh



La vie JEM commence! Être JEM, c'est penser plus loin pour atteindre les buts espérés. Notre animatrice Candy nous guide vers une ancienne église qui se trouve sur le sommet d'une montagne. Le long trajet qui nous attendait symbolisait les longues routes qui nous appellent. Au sommet, Theresa et Candy nous distribuent les béatitudes pour choisir celle qui nous touche le plus. Je pense que c'est à ce moment que la vie JEM commence, guidant nos pas vers les chemins que seuls les courageux et ceux qui prennent leur force de Dieu peuvent parcourir.

## SSCC Kfarhabab



Cette année les JEM SSCC Kfarhabab ont consacré un temps durant leur Camp de Noël pour aider quelques familles en besoin à Dik El Mehdi; Nous leur avons préparé un dîner et une veillée. Au cours de l'année nous avons aussi passé une journée avec des personnes âgées près du Stade Fouad Chehab, leur offrant un bon repas et les divertissant grâce à nos talents d'animation!

## Saint Joseph



JEM St. Joseph have decided to fill the world with color! We started our mission, 30 clean paintbrushes, headed to Mar Mkhael with "Dihzahynerz" to color forgotten stairs in a paint up event. Next was a stop in Burj Hammoud with "Heart for Lebanon" to fill 70 refugee mothers' hearts with colors of joy and hope on mother's day in a school play prepared by us and performed by refugee children from the school. Our colorful journey wasn't limited to the Lebanese borderlines, as we jumped on a plane to India with "La Branche JEM" and helped paint and decorate an orphanage for young girls. Yellow has never splashed this much color!

## NDH Ghazir

"Why are you exposing the girls and yourself to such an environment?" is something I often heard when we announced that we were going to work with juvenile prisoners in Fanar this year. Three months later, after sharing precious moments with these 24 boys, I can proudly say to the people that told us that many homes needed our help more: "We didn't have to help one home this year, because in reality we helped 24 homes."

## ND Jamhour

"La meilleure manière d'atteindre le bonheur est de le donner aux autres." Baden Powell. Pour aider à fuir la solitude trop inévitable des personnes âgées, nous, Jeunes En Marche du Groupe Notre-Dame de Jamhour, avons décidé de devenir les jeunes bénévoles de Rifaq el-Darb (Compagnons de route), une association qui est à l'écoute des personnes âgées. Nous avons rendez-vous une fois par mois avec nos têtes blanches, donnant le meilleur de nous-mêmes pour leur porter compagnie durant leurs repas et faire plus ample connaissance avec elles. Toute cette expérience a permis de nous rapprocher de l'aboutissement de notre formation scout qui fait de nous «des hommes et des femmes pour les autres».

## Sagesse Brasilia



"What did you enjoy the most this year with the JEM?" "I enjoyed the camp we had and also the meeting with commissaire Isabelle about the Envoi. It was very interesting and helpful." "Loved our relationship together as a group, and the session ideas that were made." "Camp Noel was amazing" – that one was said by all the girls. "I really liked the first meeting when we had to choose our galet, it felt like we were really moving into a new part of our Guide life." "I liked many sessions that were made especially the image preservation session that was very interesting" "I loved the camp noel theme: "How deep is your love?" "We loved the demonstration we did on March 8 for International women's day, where we made each person in the group marked a kiss on a cardboard under the slogan "Every kiss is a person screaming against women violence".

## Jesus & Mary



5 lessons the JM JEM way:

1. Love your country: After discovering Lebanon's hidden beauty in climbing the dams of Chabrouh, diving in the lakes of Mekhtara, and bicycling through the old streets of Batroun.
2. Two is better than one: By joining efforts with WAR CHILD HOLLAND, we provided mattresses and blankets to replace Syrian refugees' cardboard boxes.
3. Believe in yourself: After hearing the testimony of a self-cured heroin addict.
4. Family is not only blood.
5. Follow your instincts, follow your heart, and dive in.

## Sainte Famille Fanar



Après une année bien rythmée et bien organisée, nous sommes arrivées au bout de notre mission grâce à notre engagement et collaboration main dans la main. Suite à une adhésion dynamique à Batroun, l'émotion de notre camp de Noël a pu renforcer notre enthousiasme au sein du groupe grâce aux services accomplis tout au long de l'année. Ainsi nous clôturons cette année avec plein d'énergie souhaitant que l'année prochaine sera encore plus remarquable et énergétique.



# Rues des Équipes



## Antoura



"Tu as un corps ne l'abîme pas, mais qu'il manifeste ton désir de vivre", c'est la charte que les JEM du groupe Saint Joseph Antoura ont choisi de mettre en action. Abusé par les médias, le corps de la femme est faussement idéalisé par les jeunes filles. Décidées à faire une différence, les JEM ont organisé le 4 août une journée sous le thème "santé beauté" avec les guides et caravelles de 14 à 17 ans. Ateliers Nutrition, fashion show, témoignages, exercices et débats étaient au rendez-vous pour différencier l'apparence physique et l'estime de soi des filles. « Live, love yourself ! » c'est le motto des femmes du futur !

## ND Louaize

Cette année les filles ont découvert la vie JEM grâce à plusieurs activités comme le camp de Noël à Jeita où elles ont reçu des formations diverses présentées par différents intervenants. Elles ont même approfondi leurs connaissances sur la méthode JEM. Ensuite les filles ont en plus vécu une expérience inoubliable lors d'une journée à la mer à Amshit. Leurs réunions au collège tout au long de l'année ont été couronnées par une action d'aide à une famille à Tabarja.

## Mont La Salle



Le 19 octobre 2013 a marqué la naissance de la première équipe JEM dans notre groupe. Pour cette première année, notre équipe est constituée uniquement de maitrise; cheftaines et assistantes. Les JEM de notre groupe ont participé au temps de désert organisé par la branche à Wadi Qannoubine, ce qui a contribué à leur développement spirituel, et a été une opportunité de faire connaissance avec des JEM d'autres groupes. Quant à l'action, les JEM ont rencontré une petite famille et ont travaillé avec elle afin de proposer des solutions durables aux problèmes qu'elle avait. Chaque minute consacrée par les JEMs pour cette action était un pas pour oser la promesse, oser agir et oser servir.

## Pistes



## Comment recycler les déchets issus de nos boissons?



7